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SESIÓN ORDINARIA N°006 

HONORABLE CONSEJO NACIONAL, 

CELEBRADO viernes 12 de JULIO del 2024. 

 

Presidenta: DRA. ANAMARÍA ARRIAGADA URZÚA 

Secretario Nacional: DR. MAURICIO OSORIO ULLOA. 

 

I.- ASISTEN: 

1.- H. CONSEJEROS DRES: ANAMARÍA ARRIAGADA URZÚA, IVÁN MENDOZA 

GONZÁLEZ, CARLOS BECERRA VERDUGO, MAURICIO OSORIO ULLOA, 

CLAUDIA CHARTIER MUÑOZ, ANA MILES CONSTELA, SERGIO CALCAGNO 

ZULETA, MICHEL MARIN ESPINOSA, SERGIO SILVA OPORTO, CARMEN ROSAS 

GUAJARDO, FERNANDO CARVAJAL ENCINAS, LUIS IGNACIO DE LA TORRE 

CHAMY, MARIA LORETO VENT CASTILLO, PAULO GNECCO TAPIA, LUIS 

FONCEA CALDERÓN, GISELA VIVEROS MONCADA, MAURICIO COFRÉ 

OYARZO, JOSÉ PERALTA CAMPOSANO, STEFFI WACHTENDORFF SALINAS, 

JUAN RESTOVIC CARMONA, JOSEFINA HUNEEUS LAGOS, PAULA GONZÁLEZ 

BUGUEÑO, MAXIMILIANO PINEDA LEÓN, PEDRO BECKER RENCORET, 

ANDRÉS IGNACIO MERCADO ARCE, SONIA CORREA FUENTES, CAROLINA 

RODRIGUEZ POBLETE, PAZ ESTER BURGOS ACUÑA, GUILLERMO PAVÉS 

MORALES, FRANCISCO HORNIG ACUÑA, ÁLVARO LLANCAQUEO VALERI, 

GERMÁN ACUÑA GAMÉ, JUAN ENRIQUEZ GUZMÁN, JOSE MARCO CUMINAO 

CEA, TERESA DE LOURDES CASTILLO CARDENAS, PABLO FLORES ÓRDENES, 

GUILLERMO LOPEZ SANTIBAÑEZ, FRANCISCO CHACANO QUIJANES, JOSE 

ANTONIO SEPULVEDA. ALEJANDRA BORN ESTRADA. 

 

2.-PRESIDENTE AGRUPACIÓN MGZ: FABIOLA OLGUIN 

 

3.-PRESIDENTA AGRUPACIÓN DE MÉDICOS DE APS: INGRID KREMSER 

 

4.-PRESIDENTA   AGRUPACIÓN DE RESIDENTES CHILE: MONICA 

CERDA 

 

5.- PRESIDENTE AGRUPACIÓN DE MÉDICO MAYORES: ALVARO 

YAÑEZ 

 

6.-ASESORES JURÍDICOS: SR. ADELIO MISSERONI RADDATZ, 

SRTA.PATRICIA NUÑEZ, RODRIGO GAETE.  

 

7.- GERENTE: SR. JOSÉ MIGUEL BETTANCOURT 
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EXCUSAS.  

1. CARLOS HIDALGO GONZÁLEZ, Presidente CR ARICA 

 

I.- APROBACIÓN de Acta y Acuerdos Sesión ordinaria N°5 del 14.06.2024. 

II.- CUENTAS (Presidencia, MDN, consejeros nacionales). 

III.- TEMA 

1. Elecciones Dpto. Medicina Privada 

2. Trabajando por la actualización ley 15.076. Presenta Dr. Mauricio Osorio 

3. Proyecto de Ley Licencias Médicas. Presenta Dr. Iván Mendoza 

IV. VARIOS. 
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INICIO DE SESIÓN: 

 

I.- APROBACIÓN de Acta y Acuerdos Sesión ordinaria N°5 del 14.06.2024. 

 

II.- CUENTAS (Presidencia, MDN, consejeros nacionales). 

 

a. Cuentas Presidencia.  

 

Dra. Arriagada: Da cuenta de las actividades de la presidencia y MDN.  

Se acompaña presentación expuesta 

 

b. Cuentas MDN:  

Dr. Becerra: Da cuenta de Tesorería, mediante power point que se adjunta a la presente 

acta. 

Dr. Mendoza:  

Recuerda a consejeros la solicitud que se envió a los Consejos Regionales para que 

informen los nombres de dirigentes de los capítulos de médicos mayores, con el objeto de 

citar a una Asamblea de la Agrupación de Médicos Mayores para elección de directivos. 

 

c. Cuentas de Consejeros: 

 

Dra. Born, presidenta CR Aysén:  

• Informe de 39 nuevos colegiados en la Región. llamaron a formación de tres 

capítulos. 17 de junio realizaron asamblea telemática y presencial, concurrió 15% 

de médicos. Plantea otros asuntos regionales. 

 

Dra. Viveros, presidenta CR Santiago:  

• Dos centros con problemas: CLC que se hunde cada día más desde el punto de vista 

financiero, insumos etc. Además, da cuenta de apoyo a médicos que se 

desempeñaban en ese centro asistencial. 

• Hospital San José en tela de juicio por una última auditoría de Contraloría por 

malversación de fondos, administración que ha cambiado reiteradamente. 

• Hicieron video por carta de MDN a la ministra por no pago de asignación a médicos 

de AP que no son especialistas de familia. 
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Dr. Llancaqueo, presidente CR Concepción:  

• Situación de médicos 28 horas que trabajan para SAMU, posibilidad que turnos 

sirvieran para el cálculo de 20 años de liberación de turnos. 

• Médicos liberados de guardia que se cambiaron de la unidad en que se 

desempeñaban al momento de la liberación, en relación con pago de la asignación 

del Art. 12 de la Ley N° 20.707. 

 

Dr. Hornig, presidente CR Osorno:  

• Tentativa de robo en la sede. Deben buscar formas de mejorar la seguridad del 

quincho. El año pasado hubo problemas con las calificaciones. Pero pareciere que 

usarán el mismo criterio. Las condiciones laborales no son las mejores. 

• Agradece al Dr. Germán Acuña por su colaboración en operativo médico realizado 

en Osorno. 

 

Dra. Correa, presidenta CR O’Higgins:  

• Hace dos semanas entregaron ayuda a damnificados por temporales. 

• Reuniones con director de SS por asignaciones de especialidad, pues varios 

especialistas se están yendo. 

• Contraloría está revisando asignaciones pagadas, como a médicos que dejaron de 

ser jefes de turno y les siguieron pagando. 

• Sistemas informáticos caídos, reclamos todos los días y la culpa se la atribuyen al 

médico. 

• Presentaron para fondos concursables proyecto de arreglo de la sede. 

• Da cuenta de la elección de capítulos que se realizará. 

• Agradece el apoyo al Congreso de Médicos Escritores. 

 

Dra. Rodríguez, presidenta CR Maule: 

• Agradece visita de MDN a la Región.  

• Falta de especialistas, eliminaron las becas Maule, por lo tanto, los especialistas 

formados en las 3 Universidades de la región se van a otras regiones.  

• Asignaciones: se logró equiparar las asignaciones, pero, sienten que hace falta una 

auditoría, en relación con las jornadas prioritarias.  

• Se están construyendo hospitales nuevos que no aseguran especialistas para estos 

hospitales nuevos.  

• Nuevos Capitulares asumieron y ya están trabajando. Falta participación, no hay 

Capítulo en el Hospital de Talca.  

• Se le solicita su participación en el Congreso de estudiantes de medicina, solicitan 
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apoyo en merchandising. Agosto es la corrida por el mes del corazón.  

 

Dr. Marín, presidente CR Antofagasta:  

• Continúan los problemas con la Concesionaria, por ejemplo, se han suspendido 

pabellones, por problemas de climatización.  

• Solicita se realice un documento que reúna las malas experiencias con los H. 

concesionados.  

• Agresión a funcionarios y colegas por un paciente psiquiátrico, debido a que hay 

pacientes psiquiátricos hospitalizados en la Unidad de Urgencia, donde no están las 

condiciones apropiadas para su manejo; esta situación fue informado el Servicio de 

Salud.  

• Se realizó la celebración del día del médico venezolano. 

• Se celebró el cumpleaños de los médicos senior.  

• Se inició la campaña de ayuda a Dieguito, agradece el apoyo del COLMED.  

 

Dra. Ana Miles (presidenta CR Arica) 

• Falleció el Dr. Zenobio Cárdenas, ex presidente del CR Arica, fue velado en el 

regional. 

• Arica es una zona en la que la gente se queda porque tiene familia o encontró 

familia. Para el proyecto oncológico hay un colega de Arica, pero necesitan apoyo. 

• Caso de médico al que se le cerraron las puertas en la clínica privada 

• Grupo de médicas pediatras con notas de demérito por sumarios en que eran fiscales 

y no tienen tiempo, no les han permitido dejar los sumarios. Van a pedir que no 

sean las personas con turno las que se designen como fiscales en sumarios. 

• Asamblea para dar cuenta del primer semestre del Consejo Regional. 

 

Dr. De La Torre, presidente CR Valparaíso:  

• Dos problemas en SS Valparaíso/San Antonio.  

• Terna para director de Hospital Van  Buren pero el director lo declaró desierto y 

nombró como interina a una colega. Se declara desierto el concurso en forma muy 

poco clara. 

• En Viña Quillota nombraron subdirectora (S)a una colega que fue cuestionada por 

compra de clínica en la Municipalidad de Santiago. Se utilizan cargos con fines no 

técnicos. 

• Hoy estuvo en celebración de 60 años del Hospital de Quilpué. 
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Dr. Paulo Carrasco (presidente (s) CR Magallanes:  

• Se firmó un convenio con SS para tratar listas de espera, ha sido muy fructífero, 

para resolver dificultades en hospitales provinciales. 

• Se han realizado varias rondas con médicos de la región como de Santiago.   

• Capacitación en situaciones de rescate.  

• Se ha participado en comisiones que tienen relación con la formación de 

especialistas. 

• El H. de Puerto Natales se transformó en un hospital de mediana complejidad, pero 

los EDF no están preparados, además de la escasez de especialistas.  

 

Dr. Foncea, presidente CR Aconcagua: 

• Problema con asignación de estímulo de la Ley 19.664. Asignaciones precarias que 

no fomentan la contratación de médicos. 

• Van a llamar a elección de capítulos. Se sumará un capítulo de médicos de APS. 

• Preocupados con la compra de la sede. COLMED financió ⅓, que se hizo con 

crédito a corto plazo, por lo que su cuota es muy alta para gastos operacionales del 

Regional (crédito es a 12 años). 

 

Dra. Mónica Cerda, presidenta Agrupación Residentes:  

• El 4 de julio se realizó en DIGEDEP reunión para protocolo por buen trato durante 

formación. Hay un texto. 

• Mesa para gestionar traslados de PAO ha funcionado. 

• En abril salió dictamen de CGR en relación con tiempo de PAO por situación de 

quien se trasladaba a un lugar con PAO reducido. Indica que lo que importa es la 

zona geográfica.  

 

Dr. López, presidente CR Puerto Montt 

• 21 de junio recital con banda Bordemar en el auditorio del Regional lleno. 

• 25 de julio visita de Sra. Mella al Regional.  

• 6 de agosto FALMED realizará jornada con colegas MGZ. 

• Piden visita de Rodrigo Gaete al Consejo Regional por leyes nuevas. 

• Segundo Seminario de Cambio Climático y Salud. 
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Dr. Silva, presidente CR El Loa:  

• Conversación con la abogada de UDELAM por problemas con residencias médicas 

que les quitaron, juntaron personas en una misma sala muy pequeña, con camas 

para niños. No han tenido solución con la autoridad. 

• Tb con servicio de urgencia, problemas con reemplazos, no les han pagado a los 

colegas, nadie quiere hacer reemplazos.  

• Problemas con devolución de PAO, después no quieren devolver en Calama y han 

recurrido a UDELAM. Además, muchas veces el SS Antofagasta les quita los PAO 

a Calama. 

 

Dr. Flores, presidente CR Los Ríos:  

• Especialidades que se dan en UACH. Preocupación por la crisis financiera y 

solicitudes de jubilaciones anticipadas. Se reunieron con directores de las 

especialidades. 

• No ha habido continuidad con el proceso de regularización de asignaciones de la ley 

19.664. Van a presionar para reactivar la mesa. 

• Continúan las dificultades con el Hospital de La Unión.  

• Video de seguridad por agresiones a profesionales de la salud. 

• Da cuenta de visita a hospitales. 

• Cesó sus actividades la Sociedad Médica de Valdivia por falta de participación. 

 

Dra. Rosas, presidenta de CR Atacama:  

• Problema con PAO que no quieren devolver es frecuente en Atacama, que cambió 

de 3 años a seis de tiempo de devolución. Llegaban pensando en irse a los 3 años, 

fue nefasto. 

• En agosto habrá elección de capitulares. 

• Problemas con un juez de Freirina, van a enviar una carta a la Corte de Copiapó, 

pasó todo límite. 

 

Dra. Kremser, presidenta de Agrupación de Médicos APS: 

• Agradece a CR Santiago por apoyo para pago de asignación del Art. 8 de la ley 

20.816.  

• También a la MDN por apoyo para Congreso que se realizará en agosto.  

• Solicita ayuda a Adelio, porque se va a modificar las bases del concurso, en relación 

con la ley que va a contratar a los médicos posterior a su beca. 

• Se continúan trabajando en relación con buen trato y universalización. 
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Dra. Olguín, presidenta(s) Agrupación MGZ:  

• Concurso de pasantía está en proceso al igual que el Concurso para las 

especializaciones.  

• Se va a realizar la segunda Asamblea el 23 y 24 de julio, 25 y 26 Congreso con las 

problemáticas de APS. Solicita que los regionales puedan ayudar a financiar los 

pasajes a Concepción, donde será la asamblea. 

• Comenta la problemática en el H, de Puerto Natales, en que los MGZ se ven 

enfrentados a pacientes de una complejidad mayor a sus capacidades. 

 

Dr. Cuminao, presidente CR Araucanía:  

• Elecciones de capitulares, existen dos nuevos en H, de Angol y APS de Temuco. 

• Dificultades para comunicarse con SS Araucanía Norte, se realizará la primera 

reunión de trabajo el próximo viernes 19. 

• Recepción a los MGZ. H. de Lautaro se les iba a quitar la residencia de los médicos 

EDF que realizan turnos, se visitó junto a FALMED, y la decisión se revirtió.  

• Realizan venta de economía circular.  

• Dificultades con el sistema de informática de atención a pacientes.  
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ACUERDOS 

SESIÓN DE H. CONSEJO NACIONAL 

CELEBRADA EL VIERNES  12 DE JULIO DE 2024 

 

ACUERDO NUMERO 052 El HCN, por la unanimidad de los miembros presentes 

(26 votos), aprueba el acta y los acuerdos adoptados en 

la Sesión N° 04, de 17 de mayo de 2024. 

ACUERDO NUMERO 053 El HCN, por 31 votos a favor, 2 en contra y 2 

abstenciones, acuerda someter a consulta de los 

médicos colegiados la adquisición por parte del 

Colegio Médico de un predio de conservación. 

 

ACUERDO NUMERO 054  HCN acuerda por 22 votos a favor, 11 en contra y 1 

abstención, que la Sesión N° 7 de Consejo, de 9 de 

agosto próximo, será presencial. 

 

ACUERDO NUMERO 055 De conformidad con  lo estipulado por el artículo 4° 

del Reglamento General de Departamentos, el HCN, 

por 19 votos a favor, designa al Dr. María Paz Soto 

Ortega, como presidente del Departamento de 

Medicina Privada, con motivo de la renuncia 

presentada por el Dr. Marcelo Acevedo Mardones. Se 

deja constancia de que el Dr. César Cárcamo Quezada 

obtuvo 11 votos y hubo 4 abstenciones. 

ACUERDO NUMERO 056 Por 28 votos a favor y 4 en contra, el HCN acuerda  

prolongar en 15 minutos la sesión ordinaria N° 6. 

 


